



ADHERIDA A LA F. E. M.

ABRIL DE 1952

La Asamblea General

Con numerosa asistencia de Asociados, se celebró el día 8 del mes de marzo la Junta General de nuestra Sociedad, en el Salón de Exposiciones y Conferencias de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de la Ciudad.

No solo fué numerosa la concurrencia, sino que bien podemos añadir que la Junta resultó animada y, además, agradable por la asistencia de asociadas femeninas y de un nutrido grupo de infantiles que dieron al acto una nota de familiaridad y simpatia.

El Vice-Presidente, en ausencia de D. José María Díaz de Mendivil, presidió la Asamblea y con su habitual acierto pronunció unas palabras para iniciar el acto y con-grafularse de la colaboración de los asociados. El amigo Emilio de Apraiz confinuó baciendo un breve resumen de la labor realizada durante el año y terminó manifestando que, si con los propios y reducidos recursos, la Sociedad realiza una laudable labor, interesando a personas y entidades que pueden ayudarla.

El Secretario, Gerardo Lz. de Guereñu leyó a continuación una detallada Memoria de los trabajos llevados a cabo durante el año, que fué escuchada con gran atención y anto por su forma expositiva, como por su contenido pleno de actividades mereció el opiauso y la aprobación máxime de los socios.

Se dió cuenta de la relación de finalistas de los diversos concursos de montaña organizados durante el año y el Tesorero expuso la situación económica que también fué uprobada.

De nuevo volvió a hacer uso de la palabra el Vice-Presidente para razonar la pronuesta de renovación de los cargos de la Junta Directiva. Fueron nombrados:

Lucio Lascaray, Lucio García-Echevarria y Juan Cortazar, que sustituyen a Domingo Fernández Medrano, Jesús Guinea y José Luis Mz. de Lecea.

A ruego del asociado Ignacio Lascaray la Asamblea otorgó un voto de gracias a

la lunta por su benéfica labor en prestigio de la Sociedad.

Nueva Junta Directiva

Previa aprobación de la Asamblea General de Asociados, la Junta Directiva de esta Sociedad ha quedado constituída en la forma siguiente:

PRESIDENTE: D. José M.ª Díaz de Mendivil. VICE-PRESIDENTE: D. Emilio de Apraiz. SECRETARIO: D. Gerardo Lz. de Guereñu Foldi.

TESORERO: D. Pedro Galdos.

CONTADOR: D. José Luis Vitoria.

Vocales: D. Ignacio María Sagarna, D. Gerardo Lz. de Guereñu Galarraga, D. Timoteo Parra, D. Lucio Lascaray, D. Lucio García-Echevarria y D. Juan Cortazar.

PAPELES VIEJOS

UNA COMIDA EN 1623

Entre las páginas amarillentas, con olora polyo y humedad, que en la búsqueda de datos folklóricos van pasando por mis manos, se encuentran a veces noticias que no tienen gran trascendencia, pero que nos muestran algunas facetas curiosas de la vi-

da de nuestros mayores.

En el libro, encuadernado en pergamino, de hojas descoloridas al correr de los años, en que se escribieron las cuentas de los siglos XVI y XVII de la Tercera Vecindad de la calle de la Zapatería, de esta ciudad de Vitoria, vemos citadas en numerosas ocasiones, las cenas y comidas que sus vecinos celebraban, y como para muestra basta un botón, daremos la lista de los manjares consumidos en uno cualquiera de aquellos banquetes, ya que ahora parecen estar de moda las formas y maneras del yantar cotidiano.

Y vamos con la colación que celebraban por Pascuas de Mayo, corriendo su pago a cuenta del vecino a quien tocaba la renque establecida, salvo casos excepcionales en que por no cumplirse esta condición, cargaba la Vecindad con los gastos que se ocasionaban. Así sucedió en el año de 1623, y la relación de las viandas consumidas, copia-

da literalmente, dice así:

«Primeramente por siete capones, que costaron, tres a ocho rreales, y quatro a sie-te, que montan cinquenta y dos rreales. La qual comida se dió por fin de mayo y de limosna...

mas de pan para los dhos, bezinos y para la jente que serbian y cozinera, que era pan floriado, media anega de pan a veynte marauedis, que son diez y siete panes, que monta diez rreales...
mas dos rreales de pan seco, para azer

mas de siete piernas de carnero que pesaron treynta y quatro libras y media. A veynte y dos mrs. la libra...

mas diez y seis libras de baça, a doze mrs. la libra...

mas de tocino, diez rreales...

mas quatro libras y media de orejones a dos rreales...

mas quatro libras de azucar a dos rreales menos cuarto...

mas por seis libras de pasas a rreal y quartillo...

mas por tres libras y media de almendras, a sesenta mrs...

mas quatro rreales y medio a la cozinera...

mas de mostaza y miel, tres rreales... mas de clauo y de espezia, dos onzas, tres rreales. Y un rreal de canela, otro de pimienta, dos rreales de azafrán...

mas una libra de manteca, un rreal... mas tres libras de azeytunas, a sesenta mrs...

mas de carbón, y leña, tres rreales... mas de naranjas, dos rreales...

mas de bino blanco que se gastó en la comida, diez y seis azumbres y una en los orejones, a sesenta y cuatro mrs...

mas de bino tinto que se gastó en la comida y en las demas jentes que serbian, cinco azumbres y más otra que llebo la panadera, que todo monta cinco rreales...>

Los comentarios a gusto del lector. Unicamente diremos que los manjares eran abundantes y, aunque no muy variados, de buen gusto, pues al lado de los capones, figura el carnero, en aquellos tiempos de precio más caro que ninguna otra carne, pues ya lo decía el refrán: «Carnero, carne de caballero». También se observa que las viandas eran regadas con copiosos tragos de vino blanco, pues el tinto quedaba para las gentes de la cocina, acreditando todos estos datos, de buenos comedores y mejores bebedores a nuestros abuelos de aquellas antiguas vecindades.

SAGUCHU.

COMENTANDO

Comentábamos el otro día que, en nuestras giras campestres no vamos to suficientemente «camuflados» de «rurales» a juzgar por las audiciones caninas de que somos objeto en cualquier aidea. No es lo maio la audición, sino los que vienen en plan de reconocimiento haciendo grandes exhibicionés de su poder dental. A estos «domésticos» animalitos los sorteamos sin perderlos de vista con el rabillo del ojo, emulando cualquier desplante taurino. Como aquel que no quiere la cosa conseguimos salir como podemos de las afiladas fauces de los canes, no sin antes ver con cierta alegría el que algún potente «chucho» tiene limitado su radio de acción junto a la puerta por él defendida.

Da verdadero placer ver salir perezosamente, como filtrándose por las paredes, a algún morador del lugar, que nos dice con aire entre desconfiado y socarrón: «no...; isí no muerdell», mientras el can va depositándonos en la vestifuenta el producto de su inexplicable excitación.

Imagínense Vds. que placer es el que se puede experimentar, ¡Con los metros de soga que se hacen cada día...! para atar perros, naturalmente.

TXORTENA.

Miscelanea 🔾

REFUGIO DE SAN VITOR

Verdaderamente no ha caído en «saco roto» nuestra petición de objetos para poner el refugio de San Vitor con la mayor comodidad posible en beneficio de nuestros asociados. Han sido varias las reformas que en el mismo se han llevado a cabo, siendo la mayor parte de ellas debidas al desinterés de unos cuantos compañeros nuestros, cuyo ejemplo esperamos sigan todos los demás. Ya sabeis que todo hace falta, lo mismo utensilios y muebles de valor, que los enseres mas insignificantes. Que todos, cada cual en la medida de sus posibilidades, entregue lo que pueda, para poder contar con un buen refugio, digno del paraje en que se encuentra emplazado, pues creemos que dificilmente se hallará en nuestra provincia, un lugar que tenga las condiciones que reune San Vitor: facil comunicación; morto espacio a recorrer para llegar a él; magnificas vistas sobre nuestra llanada; agua cercana; cumbres alrededor fáciles de visitar, etc..., con todos estos alicientes ite vas a negar a darnos algo?...

A continuación va una sucinta nota de las obras realizadas últimamente en el tan-

tas veces referido refugio:

Abertura de dos ventanales, uno dando vista a la llanada alavesa y el otro al sur. Instalación de cocina económica. Colocatión de una fregadera. Supresión del tabinac de separación. Blanqueo general y raseo de la chimenea del piso inferior. Apertura de una leñera. Restauración de fachada retejo general en todo el edificio, tanto misa como refugio.

SESION DE CINE

El día 1.º de marzo, a continuación de la Janta General de Asociados, se proyectaron mas películas que recogen las actividades la Sociedad, en sus dos primeros años de vida, siendo complementadas por unos documentales de la Costa Vasca, Montaña lavesa y Picos de Europa, debidas todas illas al arte de nuestro directivo López de fuerenu.

PARA EL MES DE ABRIL

Día 13.—Excursión a Oteros (Sierra de Badaya). En autocar hasta Ollávarre. Colocación de un buzón de montaña.

Presupuesto: señores socios 11 pesetas, no socios 13 pesetas.

Día 20.—Împosición de medallas en la Cruz de Zaldiaran. En autocar hasta el puerto de la Piedra.

Presupuesto: señeres socios 9 pesetas,

no socios 11 pesetas.

Día 27.—Excursión a la Peña de Echávarri. Trasladándonos en autocar, siguiendo el itinerario siguiente: Vitoria-Salvatierra-Opacua-Zudaire-Echávarri-Estella-Santa Cruz de Campezo-Maestu-Vitoria. Coincidiendo con los montañeros estelleses.

Presupuesto: señores socios 40 pesetas,

no socios 50 pesetas.

BUZONES DE MONTAÑA

Continuando con el plan establecido, durante la presente temporada serán colocados buzones de montaña en las siguientes cumbres:

«Montes de Vitoria»: Busto (colocado el día 16 de marzo); Rosteta (colocado el día 30 de marzo); Lendíz, Idiagana y Gorceta.

«Sierra de Badaya»: Oteros. «Sierra de Arlaban»: Albertia.

PARTES DE MONTAÑA

No nos podemos quejar de nuestros asociados en lo que se refiere a la entrega de partes de excursiones, pues en la pasada temporada se recibieron con bastante prontitud. No obstante ha habido algunos que se han retrasado en su entrega, advirtiendo a todos los concursantes que, con el fin de facilitar la labor de archivo y clasificación, a partir de esta fecha se llevará con toda rigurosidad el recibo de los mismos.

Tenemos que comunicar a nuestros asociados la triste nueva del fallecimiento de nuestro querido y entusiasta compañero don Ricardo Manchola (q. e. p. d.) ocurrida el pasado 20 de marzo.

Hombre bueno, entusiasta de nuestra Sociedad y enamorado del Refugio de San Vitor, para el que regaló varios trabajos de carpintería. Dios le ha llamado a su seno

en la plenitud de su vida.

A sus familiares la más sentida condolencia en nombre de la Sociedad y a nuestros compañeros, una oración por su alma. MERCERIA - CALZADOS

«LA PERLA»

INDEPENDENCIA, 9

VITORIA

MEDCEDÍA

SANTA MARIA

GRAN SURTIDO EN LANAS Y ARTICULOS PARA REGALOS

Cuchilleria, 81 VITORIA

HIJO DE ITURBE

IMPRENTA, ETIQUETAS, RELIEVES, PAPELES Y BOLSAS

C. San Francisco, 1 Arquillos, 8 Teléfono 1233 VITORIA HIJOS DE TEODORO DE

AGUIRRE

CARPINTERIA EBANISTERIA PERSIANAS

VITORIA

CARNICERÍA DE GANADO EQUINO

MAXIMO CAMARA

DESPACHO: Correría, 82 Teléfono 1755

Vitoria

Productos

«LEA»

VITORIA

EXCURSIONISTA "MANUEL IRADIER"